



· Al partido guinda le sigue Movimiento Ciudadano y el PAN

EN EL TEMA DE GÉNERO

MORENA LÍDER EN LA VIOLENCIA POLÍTICA

Entre los sancionados, hombres representan la mayoría y 27 son reincidentes

FERNANDO ORTIZ
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.-

Al corte del 13 de julio de 2025, el Instituto Nacional Electoral (INE) ha registrado 525 resoluciones sancionatorias las cuales, están encabezadas por Morena, en su Registro Nacional de Personas Sancionadas por Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (RNPSMVPG), correspondientes a 478 personas.

En los reportes más recientes del INE, se observa que los miembros del par-

tido guinda encabezan la lista de partidos vinculados como probables responsables en denuncias de Violencia Política contra las Mujeres en Razón de Género (VPMRG). Seguido a Morena, se encuentra Movimiento Ciudadano (MC) y el Partido Acción Nacional (PAN).

El tema trae preocupaciones sobre el modelo de atención, consejeras como Claudia Zavala han señalado la necesidad de un enfoque más integral, que no sólo imponga sanciones, sino que también aborde los factores sociales, culturales y políticos que permi-

ten la violencia política.

“La violencia no puede ser el costo por ejercer nuestros derechos políticos, entre ellos, ocupar cargos de poder, pero hay que seguir trabajando para ocuparnos en la prevención integral”, mencionó Claudia Zavala a través de un informe publicado en la página del INE.

Del total de resoluciones, 390 son hombres y 88 mujeres. Además, hay 27 hombres reincidentes: uno de ellos acumula 10 sanciones, otro tiene cuatro, el resto tres, dos y una ocasión.

EXIGEN



- Un enfoque más integral, que no sólo imponga sanciones